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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские работодатели смогут пригласить на работу в 2013 году 50 иностранных 
работников 

Такое решение было принято членами Межведомственной комиссии по вопросам 
исполнения трудового, налогового законодательства и законодательства об обязательном 
пенсионном страховании на ее втором заседании в текущем году. Всего было подано 68 
заявок на иностранных работников различной квалификации.  

По информации заместителя Председателя комиссии Ларисы Катькаловой, заявки о 
потребности в рабочей силе для замещения вакантных и создаваемых рабочих мест 
иностранными работниками на 2013 год подали 4 организации. С каждым заявителем члены 
комиссии индивидуально обсудили необходимость в поданных заявках, уровень 
гарантируемой заработной платы привлекаемым иностранным специалистам и условия их 
проживания на территории района, а также выезд работников до места их постоянного 
пребывания по завершению трудовой деятельности.  

В полном объеме члены комиссии согласовали заявку на 31 украинского специалиста 
по электромонтажным, электро- и газосварочным работам для ООО «Монтехком». Для ООО 
«Эколог - 1» согласована квота на 7 граждан Украины, привлекаемых в качестве дорожно-
путевых рабочих. ООО «Заполярное автотранспортное предприятие» в 2013 году сможет 
официально пригласить в район 10 граждан Украины – водителей большегрузной техники, а 
для ООО «Орхан» согласовано две заявки на граждан Азербайджана с квалификацией 
пекарь-мастер.  

В ходе заседания Лариса Катькалова напомнила заявителям, что окончательно квоты 
их организациям будут утверждаться краевой комиссией. Также, работодателям было 
рекомендовано активнее сотрудничать с территориальными центрами занятости, и, по 
возможности, трудоустраивать жителей муниципального района.  

Затем, Ольга Никишина – начальник Отделения Федеральной миграционной службы по 
Таймыру и Александр Соловьев – начальник Отдела по безопасности и взаимодействию с 
правоохранительными органами районной Администрации доложили присутствующим о 
работе, проводимой в отношении организаций, использовавших труд иностранных 
работников в 2011 году и I квартале 2012 года.  

Начальник Управления имущественных отношений муниципального района Галина 
Сарпинская довела до сведения членов комиссии информацию об итогах работы по 
идентификации земельных участков, подлежащих налогообложению за 2011 год и I квартал 
2012 года. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отпраздновали  67-ю годовщину Победы. 

9 мая в Дудинке прошли праздничные мероприятия, посвящённые 67-летию Великой 
Победы. У памятника павшим воинам-таймырцам состоялся митинг, предварило который 
торжественное шествие горожан.  Со словами поздравлений к дудинцам обратились 
Глава Таймыра Сергей Батурин, Глава Дудинки Алексей Дьяченко, ветеран Великой 
Отечественной войны Иван Федотович Огиенко, иерей Свято-Введенской православной 
церкви отец Роман. Митинг завершился возложением цветов к памятнику павшим и 
торжественным маршем силовых подразделений. 
 На Набережной площади Дудинки прошли также массовые народные гулянья «Встреча 
майской весны». Спортивные состязания, большой концерт городских творческих коллективов 
на открытой сцене, расширенный ассортимент торговых рядов поддержали праздничное 
настроение дудинцев. 

"Таймырский Телеграф" 
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На улицах Дудинки прошла эстафета в честь Дня Победы 
9 мая дудинская молодежь приняла участие в легкоатлетической эстафете, 

посвящённой Дню Победы. В традиционном, двадцать пятом, забеге по городским улицам 
приняло участие 63 спортсмена из семи команд, представляющих общеобразовательные 
школы и Таймырский колледж.  

Призовые места распределились следующим образом: третий результат 
продемонстрировали легкоатлеты школы № 3, второе место заняли лидеры прошлого года – 
спортсмены седьмой школы,  победу одержали старшеклассники школы № 4.  

Заместитель председателя Дудинского городского Совета депутатов Павел Морозов 
вручил призерам эстафеты грамоты, кубки и комплекты медалей, а команде-победительнице 
– еще и главную награду соревнований – переходящий кубок. 

По завершении церемонии награждения все участники забега отправились в кафе 
«Бистро», где их ждали сладкие пироги и чай.  

«Красноярский краевой портал» 
 

Сборная ОВД победила в первенстве по стрельбе 
В Дудинке 8 мая состоялось первенство города по стрельбе из пневматической 

винтовки, приуроченное к празднованию Дня Победы. В соревнованиях приняли участие 
десять команд. Первое место в общекомандном зачете завоевала сборная отдела 
внутренних дел, второе место у стрелков Управления по делам ГОЧС, на третьем оказалась 
команда ОАО «Таймырбыт». В личном зачете победу одержали представители команды ОВД 
Олеся Родченко и Владимир Демьяненко.  

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Превышение эпидпорога по заболеваемости ОРВИ сохраняется в Норильске 

В Норильске по итогам прошлой недели зарегистрировано превышение эпидемического 
уровня заболеваемости ОРВИ. Он выше эпидемического порога на 6,2%, сообщили ИА 
"Таймырский Телеграф" в управлении Роспотребнадзора по Красноярскому краю в 
Норильске.  

С 30-го апреля по 6-е мая диагноз "острая респираторная вирусная инфекция" поставлен 
1139-ти норильчанам. 

Среди детей в возрасте до двух лет эпидпорог ниже на 0,9% (217 случаев заболевания за 
неделю), среди детей в возрасте от трех до шести лет эпидпорог ниже на 1,8% (218 случаев 
заболевания), среди взрослых – на 2,1% (325 случаев). Среди детей в возрасте от семи до 
четырнадцати лет эпидпорог превышен на 11,3% (379 случаев заболевания). 

Новых случаев гриппа не зарегистрировано. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
ГМК «Норильский никель» даёт старт молодым специалистам  

Как рассказала в интервью газете «Заполярный вестник» начальник управления по 
персоналу и социальной политике Заполярного филиала «Норильского никеля» Людмила 
Ахметчина, учитывая масштабы производства, постоянную модернизацию и внедрение 
современных технологий и техники, одним из важнейших факторов устойчивого и 
долгосрочного развития является обеспечение предприятий «Норникеля» 
квалифицированным персоналом.  

Для этого в Компании реализуются корпоративные программы привлечения и 
профессиональной подготовки молодежи, которые позволяют не только готовить будущих 
работников в условиях реального производства, но и сокращать период их адаптации в 
трудовых коллективах.  

«Компания заинтересована в подготовке студентов на базе ведущих вузов страны с 
последующим трудоустройством на наших предприятиях. Сегодня мы сотрудничаем более 
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чем с 20 вузами, которые осуществляют подготовку студентов по специальностям 
преимущественно технического профиля» - подчеркнула Людмила Ахметчина.  

Одна из программ по подготовке кадров - «Профессиональный старт», участникам которой 
- студентам 3-5 курсов предоставляется возможность пройти производственную 
преддипломную практику на предприятиях Компании, а затем получить работу на 
предприятиях ГМК.  

Кроме этого, на базе учреждений высшего профессионального образования формируются 
целевые группы обучения по специальностям, востребованным в Компании, для студентов, 
планирующих связать свою трудовую деятельность с «Норильским никелем». «Важно, что 
«Норильский никель» за счет собственных средств в период практики оплачивает студентам 
проезд к месту практики и обратно, проживание, проезд в муниципальном транспорте, 
питание. Со студентами заключаем срочные трудовые договоры, проживают они в 
муниципальных общежитиях. Не многие крупные компании и организации готовы 
предоставить студентам такие гарантии в период обучения в вузе. У нас такая практика 
существует уже много лет, и успела доказать свою эффективность», - рассказала Ахметчина. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Реальные денежные доходы населения Красноярского края в I квартале увеличились 
на 3,4% 

Реальные денежные доходы населения Красноярского края (за вычетом обязательных 
платежей, скорректированные на индекс потребительских цен) увеличились в январе-марте 
2012 году по сравнению с аналогичным периодом 2011 года на 3,4%, согласно материалам 
главного управления (ГУ) ЦБ РФ по региону.  

Номинальные денежные доходы по сравнению с первым кварталом 2011 годом 
увеличились на 7,7% - до 154,5 миллиарда рублей (среднемесячная номинальная 
начисленная заработная плата на душу населения в прошлом году - 28,828 тысячи рублей), 
денежные расходы возросли на 12,5% - до 160,6 миллиарда рублей. Превышение расходов 
над доходами составило 6,5 миллиарда рублей, или 3,8% (в первом квартале 2011 года 
доходы превысили расходы на 0,5%).  

Из общего объема денежных доходов в первом квартале 2012 года население направило 
на потребительские расходы 123,3 миллиарда рублей, что на 17% больше, чем в 
аналогичном периоде 2011 года. На покупку жилья израсходовано 6 миллиардов рублей (рост 
на 14,14%). Сбережения составили 2,574 миллиарда рублей (рост - 8,8%), покупка валюты - 
5,802 миллиарда рублей (рост - 37,7%). 

РИА Новости 
 
Людей с высшим образованием в Красноярском крае стало больше  

В Красноярском крае увеличилось число людей с высшим образованием. Об этом 
свидетельствуют данные Всероссийской переписи населения 2010 года, сообщает 
Красноярскстат. 

Период с 2002 по 2010 годы показал, что рост уровня образования зафиксирован как у 
городского, так и у сельского населения. В 2002 году среди городского населения края было 
зафиксировано 316,2 тысячи человек, имеющих высшее образование (включая 
послевузовское), в 2010 году – 430,3 тысячи человек. Сельчан, имеющих высшее 
образование, по данным переписи 2002 года насчитывалось 35,3 тысячи человек, в 2010 году 
— 48,8 тысячи человек.  

Впервые при переписи были получены данные о численности специалистов по степеням 
высшего профессионального образования. Степень бакалавра имеют 17,3 тысячи человек 
(3,7%) из общей численности лиц с высшим профессиональным образованием, специалиста 
– 442,9 тысячи человек (94,3%), магистра – 9,6 тысячи человек (2%). 

Несмотря на увеличение численности людей с высшим образованием, в Красноярском 
крае по-прежнему есть неграмотное население. В 2002 году в возрасте 15 лет и более доля 
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неграмотных составляла 0,6%, в 2010 году – 0,4%. Среди неграмотного населения 36,3% – 
это лица в возрасте старше трудоспособного (в 2002 году их удельный вес составлял 67,4%). 

ИА Пресс-Лайн 
 
"Горячая линия абитуриента" начала работать в крае 

10 мая Красноярский краевой Центр карьеры и профессий "Профи" открыл "горячую линию 
абитуриента". 

Специалисты Центра помогут учащимся, выпускникам и их родителям определиться с 
выбором профессии и специальности, проинформируют о правилах поступления в 
образовательные учреждения начального, среднего и высшего профессионального 
образования Красноярска и Красноярского края.  

Время работы "горячей линии" с 10:00 до 17:00 по местному времени ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья. Все интересующие вопросы можно задать по телефонам: (391) 291-
39-44, 229-05-38, либо направить на электронный адрес info@krasprofi.ru. 

"Таймырский Телеграф" 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Россия за день лишилась трех губернаторов 

Президент России Владимир Путин подписал указы о досрочном прекращении полномочий 
глав двух регионов. Заявления об отставке по собственному желанию подали губернаторы 
Самарской и Ленинградской областей — Владимир Артяков и Валерий Сердюков.  

В Самарской области временно исполнять обязанности губернатора будет Николай 
Меркушкин. Указом президента он досрочно освобожден от должности главы Мордовии, 
которой руководил с 1995 года. Исполнять обязанности губернатора Мордовии назначен 
председатель правительства республики Владимир Волков. 

На пост главы Ленинградской области президент внес на рассмотрение Заксобрания 
кандидатуру Александра Дрозденко, который сейчас работает вице-губернатором. 

Также в четверг Владимир Путин внёс в Госдуму изменения в законы о судебной системе и 
о статусе судей. Президент предлагает отменить возрастные ограничения для председателя 
Верховного суда России и его заместителей. А также снять ограничения для них при 
назначении на должность уже по истечении срока полномочий. 

 
         

Медведев предложил использовать энергию несогласных в мирных целях 
Премьер-министр провёл первое в новой должности заседание открытого правительства. 

Он подчеркнул, что все важнейшие законопроекты, которые кабинет будет вносить в Госдуму, 
обязательно пройдут экспертное обсуждение. Медведев также сообщил, что готовит 
предложения по структуре и составу правительства России. 

Для начала Дмитрий Медведев поприветствовал всех "в новых или хорошо забытых 
старых стенах" Белого дома. Создаваемое открытое правительство теперь будет работать 
здесь. Премьер обещал, что будет встречаться с независимыми экспертами не реже, чем раз 
в месяц. Окончательная ясность появится после формирования кабинета министров. 

"Сейчас по закону течет срок для представления председателем правительства структур 
президенту, чем, собственно, я и занимаюсь, — сообщил Дмитрий Медведев. — А также 
подготовка окончательных предложений по кандидатурам на должности членов 
правительства. После этого период закончится, я поеду в командировку, соответственно, 
президент кандидатуры будет рассматривать, но наше открытое правительство продолжает 
работу". 

Командировка, в которую отправится премьер, — на саммит "Большой восьмерки" в США 
— 18 мая, а, значит, в течение недели состав правительства должен быть готов. А к концу 
года, сообщил Медведев, он ждет уже от открытого правительства плана действий для 
власти сразу на 6 лет. При этом крайне важно заслужить доверие общества. А вот с этим пока 
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проблемы, заметил ректор Российской экономической школы Сергей Гуриев. Он ходил на 
Чистые пруды, где собирались несогласные, и говорил с ними. 

"Навальному дали 15 суток за неповиновение органам власти, хотя видео о том, как он был 
задержан, висят в YouTube, и мы знаем, что никакого неповиновения не было, — отметил 
Сергей Гуриев. — При этом опять же и заседание суда фотографируется и рассказываются в 
том же самом "Твиттере". Эта прозрачность на самом деле накладывает на нас 
дополнительные требования". 

"Проблема нашего экспертного сообщества и вообще проблема гражданского общества — 
в том, что мы научились судить обо всем, не будучи в этом никакими специалистами, — 
считает Дмитрий Медведев. — Ну, там, любимая тема последнего времени — чистые 
выборы. Значит, любой ролик, который помещается в Интернете, в 95 случаях принимается 
сразу же за безусловное доказательство фальсификации, и когда кто-нибудь скажет: "Вы все-
таки подумайте, пусть эксперты посмотрят, юристы поработают", он говорит: "Да нет, вот вы 
там на власть работаете, вы защищаете то, что на самом деле не требует доказательств". 
Нужно уходить от таких сентенций, от таких суждений. Вот там кого-то задержали, да — 
значит, без оснований? Или там, допустим, ролик содержит абсолютное доказательство 
фальсификаций? Мы должны при помощи открытого правительства все-таки прививать и 
правовую культуру всем, в том числе нашему передовому классу, нашим горожанам, которые 
гуляют, где хотят. Они хоть и периодами рассержены, но рассерженные горожане тоже 
должны иметь голову, потому что всем она нужна — и членам правительства, и президенту, и 
премьеру, и тем людям, которые недовольны, например, окружающим миром". 

При этом Медведев предложил использовать энергию таких активных граждан, что 
называется в мирных целях. И включать их в общественные советы при министерствах и 
ведомствах. "Кто-то вообще разочарован в диалоге с властью и возможностью что-либо 
изменить, — продолжил глава правительства. — Типа, "поболтают чего-нибудь", но потом, 
естественно, сформируют правительство и будут делать то же, что всегда. То есть 
общественная среда — с одной стороны. Жизнь за рамками Белого дома или за стенами 
Кремля — это отдельная жизнь. Нам здесь нечего обижаться, надувать губы, что называется, 
говорить о том, что вот нас не понимают или там не слышат, или по каким-то причинам нам 
не верят. Лучшим способом доказать, что затея с созданием открытого правительства — это 
не какой-то грамотный пиар-ход или затея для популяризации тех или иных персонажей, 
будет только один. Это реализация идей открытого правительства". 

Координировать работу открытого правительства будет рабочая группа, которую создаст 
премьер. И ни один важный закон не попадет в Госдуму, пока не пройдет через фильтр этих 
экспертов. 

«Вести» 
 
СМИ: Пресс-секретарь В.Путина пообещал разогнать "гуляния" оппозиции 

Пресс-секретарь президента РФ Владимира Путина Дмитрий Песков пообещал, что 
полиция разгонит оппозиционные "народные гуляния" на Чистых прудах. Соответствующее 
заявление Д.Пескова прозвучало в интервью журналисту Олегу Кашину для журнала 
"Афиша".  

"Среди прочего Дмитрий Песков подтвердил слова про печень и назвал сборище на Чистых 
прудах незаконным и пообещал, что полиция его разгонит", - говорится в сообщении на 
странице Facebook журнала "Афиша".  

Другие подробности "Афиша" не приводит. Сообщается лишь, что полный текст интервью с 
Д.Песковым будет опубликован через неделю. 

О высказываниях Д.Пескова якобы про "печень митингующих" заявил на этой неделе 
депутат Госдумы Илья Пономарев. В своем блоге 8 мая И.Пономарев написал: "В Госдуме 
спросил у Дмитрий Пескова, пресс-секретаря Путина, не перебрал ли он лишнего, когда 
сказал на Дожде о том, что полиции надо было действовать жестче 6 мая. Песков ответил: 
"Еще слишком мягко сказано было. За раненного омоновца надо размазать печень 
митингующих по асфальту". 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Напомним, в центре столицы уже четвертые сутки продолжаются так называемые 
народные гуляния оппозиции. Таким образом оппозиционеры выражают свой протест против 
действующей власти. Полиция неоднократно вытесняла участников "гуляний" с разных 
территорий. В последнее время оппозиционеры обосновались на Чистопрудном бульваре. 
При этом никакого митинга на занятой территории нет – люди собираются небольшими 
группами, поют песни и общаются между собой. Сейчас полиция никак не вмешивается в 
происходящее. 

РБК 
 
ЦБ не стал менять ставки 

На вчерашнем заседании совет директоров ЦБ не стал менять ставки — 
рефинансирования и по своим операциям.  

Годовая инфляция остается низкой (3,6%), базовая замедлилась до 5,3%, говорится в 
заявлении Банка России. Риски разгона цен вырастут во втором полугодии, когда будут 
индексированы тарифы на электричество, тепловую энергию и газ, но ЦБ верит, что целевой 
ориентир по инфляции будет выдержан (прогноз Минэкономразвития на год — 5-6%). 
Добиться этого будет «очень сложно», говорил ранее председатель ЦБ Сергей Игнатьев. 
«Неопределенность <...> остается существенным источником среднесрочных инфляционных 
рисков», — пишет ЦБ. Прогнозы экономистов серьезно расходятся: у Евгения Гавриленкова 
из «Тройки диалог» — 4,5%, у Александра Морозова из HSBC — 7,5%. 

Экономическая ситуация в целом тоже не дает оснований для изменения ставок, пишет 
ЦБ: в марте промышленное производство снизилось в сравнении с февралем (по данным 
Росстата, на 1,2%), но по итогам I квартала показатели были высокими. ВВП в I квартале 
вырос на 4%, в том числе в марте — на 3,2%. 

Укрепление рубля (за I квартал на 9,8% к доллару) и отток капитала ($35,1 млрд в I 
квартале) помогают сдерживать инфляцию, говорит источник, близкий к ЦБ. Если бы не было 
оттока капитала, то рубль укреплялся бы еще сильнее, что только притормозило бы 
инфляцию, поскольку ЦБ придерживается политики умеренного накопления резервов и не 
эмитирует рубли, считает Гавриленков. 

В следующий раз совет директоров Центробанка обсудит ставки в первой половине июня. 
Он обещает ориентироваться на «среднесрочные оценки перспектив экономического роста», 
прогнозы по инфляции и динамику инфляционных ожиданий. Нынешние темпы развития 
экономики достаточны и стимулировать рост ВВП низкими ставками сейчас нецелесообразно, 
говорил в марте зампред ЦБ Сергей Швецов. 

Вряд ли ЦБ станет менять ставки в ближайшие месяцы, считает Гавриленков. Проблем с 
ликвидностью серьезных нет, продолжает он, хотя перед праздниками банки действительно 
запасались деньгами. Индексация тарифов в июле не окажет такого влияния на инфляцию, 
как в начале года, рассуждает Гавриленков: в январе после декабрьского роста расходов 
бюджета экономика перенасыщена деньгами, летом такого избытка ликвидности нет, к тому 
же август — начало сезонного снижения цен на плодоовощную продукцию. Лето — лучший 
период для индексации тарифов, говорит высокопоставленный чиновник правительства: 
«Меньше потребление энергии. 1 января мы искусственно подстегиваем инфляционные 
ожидания». 

До II квартала 2013 г. ЦБ не станет снижать ставки, прогнозирует Морозов. А если 
укрепление рубля сменится его ослаблением, регулятор может уже в этом году поднять 
депозитные ставки на 0,25 базисного пункта, продолжает он. По его оценке, к концу года курс 
рубля к бивалютной корзине снизится на 4,7% до 38,2 руб., среднегодовой — на 5,5% до 
36,42 руб. Дальнейшая политика регулятора будет зависеть от совокупности факторов, в том 
числе от ситуации в Европе, считает Гавриленков: если кризис начнет разрастаться, а ЦБ 
снизит ставки, то увеличатся риски оттока капитала, ослабления рубля и разгона инфляции. 

Сейчас снижение ставок будет только опасным для экономики, предупреждает Морозов: 
есть признаки перегрева, нормальными были бы квартальные темпы роста в 3%, разгоняет 
экономику увеличение потребительского спроса (за I квартал на 7,5%, данные 
Минэкономразвития) и номинальных зарплат (в марте — 26 440 руб., год назад — 22 673 
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руб.). По данным Центробанка, кредиты физлицам увеличились в прошлом году на 35,9%, их 
доля в денежных доходах населения составила в 2011 г. 15,8% против 12,4% в 2010 г. 
Потребительское кредитование за последние 12 месяцев выросло на 42%, серьезно 
опередив темпы увеличения денежной массы, замечает Гавриленков, если банки не 
урегулируют ситуацию сами, снижение ставок со стороны ЦБ только повысит риски 
дальнейшего перегрева на потребительском рынке. Об этих рисках предупреждал Россию и 
МВФ в докладе на саммите G20 в конце апреля: ВВП страны вырос вдвое за 10 лет, 
кредитование — втрое. 

«Ведомости» 
 

Правительство не хочет давать Генпрокуратуре право вести следствие - Ъ 
Правительство РФ отказалось поддержать законопроект о возвращении Генеральной 

прокуратуре права проводить предварительное расследование по уголовным делам, в том 
числе в отношении следователей, пишет в пятницу газета "Коммерсант". 

Председатель комитета Совета Федерации по правовым и судебным вопросам Анатолий 
Лысков в декабре внес в Госдуму проект закона, предлагающий существенно расширить 
полномочия Генпрокуратуры. Законопроект предлагал дать прокурорам право не только 
возбуждать уголовные дела в отношении следователей, руководителей следственного 
органа, судей, прокуроров, адвокатов, но и проводить по ним предварительное 
расследование. Также прокуроров предлагалось наделить полномочиями обращаться в суд с 
ходатайством об избрании меры пресечения, продлении сроков ареста и др. 

Однако, как пишет газета, правительство РФ посчитало, что этот законопроект предлагает 
Генпрокуратуре дублировать функции Следственного комитета. По мнению правительства, 
следствие должно быть независимо от прокурорского надзора. Первый заместитель 
председателя правительства РФ Виктор Зубков перед уходом в отставку написал 
отрицательный отзыв на законопроект. 

Как пишет газета, в отзыве Зубкова говорится, что в случае принятия предлагаемых 
изменений возникнет конкуренция между положениями сразу трех статей УПК. Передача 
функций из одного ведомства в другое также повлечет за собой дополнительные расходы из 
бюджета. 

"Представляется нецелесообразным вносить в уголовно-процессуальное законодательство 
изменения, направленные на перераспределение полномочий органов прокуратуры и СКР, 
базирующихся в настоящее время на принципах разделения государственных функций 
предварительного следствия и прокурорского надзора", - говорится в отзыве Зубкова. 

Автор законопроекта сенатор Лысков заявил газете, что не согласен с отзывом 
правительства. 

"Законопроект родился на основании проведенных в Совете Федерации исследований. Я 
считаю, что если преступление совершил следователь, то для полной объективности 
расследование должен проводить прокурор. Не вижу ничего противоестественного и в том, 
что прокурор, осуществляющий проверку в порядке надзора, выявив признаки преступления, 
может сам провести расследование, а не возвращать дело в следственный орган", - сказал 
Лысков. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Сценарий новой революции  

Вчера в Лаборатории социальных инноваций "Cloudwatcher" прошла лекция директора 
Института глобализации и социальных движений Бориса Кагарлицкого на тему: "СССР: что 
могло быть после советского проекта?" 

Впрочем, о том, что могло быть после советского проекта, политолог так и не 
рассказал. Да и что ждет Россию в ближайшем будущем, после лекции тоже не стало 
понятно. В одном политолог уверен точно: революционная ситуация в стране назрела. Насчет 
этого он привел целую массу исторических аналогий. Начал еще с царской России: "Сейчас 
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каждый считает, что царской Россией правили благородные люди, а потом пришло 
необразованное быдло, которое посжигало дворцы и выкинуло всех за границу. Есть даже 
такое модное выражение - "генофонд попортили". 

На самом деле, сообщил политолог, генофонд в царской России "попортила" как раз 
элита. К 1917 году она сама выродилась окончательно. "Хотя бы раз в 200 лет элиту надо 
вырезать, чтобы генофонд поправить", - довольно жестко озвучил политолог одну из 
известных теорий. Затем вырождение элит якобы происходило все быстрее и быстрее. Из 
лекции можно было почерпнуть мысль о том, что непосредственно сегодня вырождение элит 
происходит с рекордной скоростью. 

Ну а значит, стоит ждать больших перемен. К счастью, будут они, скорее всего, 
бескровными. Голов в России не рубили даже в 1991 году. При этом, как свидетельствует 
исторический опыт, каждая следующая революция оказывалась "бескровней" предыдущей. 

И чего же следует всем нам ждать от этих перемен? Такой вопрос витал в воздухе на 
протяжении всей лекции. Только хорошего, уверил лектор: "Рывок низов в верхние слои 
общества всегда приводил к цивилизационному прогрессу". Та же революция 1917-го 
привела к урбанизации, распространению образования: "Люди приезжали в города из 
деревень, жили в землянках, терпели лишения, ведь в деревнях им было лучше. Но зато дети 
этих людей стали врачами и космонавтами". 

Немаленький цивилизационный рывок дали и сталинские годы. Затем прогресс 
постепенно угасал, и к 1991 году снова возникла неоднозначная ситуация. Власть захватила 
партийная номенклатура, и талантливые люди из низов уже не могли продвинуться наверх. "В 
сталинские годы верхушку просто убивали, а в 80-е уже не могли даже просто подвинуть. При 
Сталине талантливых ученых отправляли в тюрьму, а потом в тюрьме заставляли их делать 
ракеты. То есть, ученые занимались любимым делом. Да, без любви, без женщин, но в 
результате - научно-технический прогресс", - заметил лектор. 

В позднесоветские времена талантливые люди уже мало кого интересовали – чтобы 
хоть как-то развлечься они воровали в своих НИИ проволоку и изготавливали из нее у себя на 
даче двухместную мышеловку. "Инновации процветали, но уже не на благо общества", - 
уверен Кагарлицкий. 

В итоге конфликт "низов" и "верхов" достиг такой стадии, что альтернатива 1991-му 
году стала невозможна. Итоги революции 91-го года политолог оценивает как плачевные: 
"Правящая номенклатурная элита быстро стала буржуазией, а народ не смог 
структурироваться и защитить свои интересы. Из-за этих событий мое средне-старшее 
поколение относится к событиям на Болотной настороженно - мол, будет все опять как в 1991 
году. При этом все забывают, что история никогда не повторяется!" 

По словам Кагарлицкого, в 1991 году народ был слишком доверчив: "Теперь у нас есть 
опыт 90-х. И обмануть нас не так просто, как было в конце 80-х, когда советские люди были 
уверены, что обманывать их никто не собирается. Определенная школа обществом уже 
пройдена. И из этого вывод - можно еще раз попробовать". 

Правда, кто будет пробовать, не совсем понятно: в СССР существовала сплоченная 
партийная элита, желающая приватизировать госдачи, существовал рабочий класс и 
шахтеры, стучащие касками. Имелась не менее консолидированная интеллигенция: "Каждый 
бедный учитель из деревни искал журнал "Новый мир" и читал его, ассоциируя себя с 
академиком Лихачевым. Совершенно не зная о том, что верхушка интеллигенции давно 
присосалась к номенклатурной элите, а мелкую интеллигенцию они просто "слили", не сказав 
ей при этом, что ее сливают". 

Сейчас буржуазия разобщена. Рабочий класс, как таковой, приказал долго жить. 
"Белые воротнички", в отличие от Европы, тоже сильно дифференцированы - чего стоит хотя 
бы колоссальное различие по регионам в оплате труда. Вот и получается, что 
консолидироваться толком некому. Вокруг кого - тоже непонятно. По мнению Кагарлицкого, 
самый бестолковый лозунг Болотной - "За честные выборы!" "Зачем вам честные выборы? 
Кого вы хотите выбрать?" - не понимает политолог. 

Так что же дальше? А дальше общество будет умнеть и набираться революционного 
опыта: "Если сравнивать протестные митинги в декабре и 6 мая, прогресс очевиден - люди 
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уже знают, например, что когда наступает ОМОН, надо становиться в цепи и держаться за 
руки. Судя по всему, этот опыт был привезен из-за рубежа теми людьми, которые 
участвовали в европейских акциях протеста". 

Зато организаторы протестных акций умом не отличаются: "Когда Удальцов велел всем 
напротив ОМОНа садиться на асфальт, люди быстро сообразили, что делать этого ни в коем 
случае нельзя. Если бы участники марша послушались Удальцова и в массовом порядке сели 
на асфальт, их бы просто передавили идущие сзади". 

Акции протеста, по словам политолога, будут только нарастать. А дальше все пойдет 
по обычному революционному сценарию: разложившаяся правящая элита будет пытаться 
интегрировать во власть оппозицию. Та часть оппозиции, которая останется за бортом, 
активизирует борьбу. Одним словом, все это еще больше расшатает обстановку, и все в 
итоге будут недовольны. А в конце концов, через несколько лет, к власти придет новая 
политическая сила, пояснил лектор. Вот только что это будет за сила, никому не известно. И 
не факт, что она будет демократичной. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  11.05.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 1891 ▲ 0, 38 

EUR 
 

39, 1160 ▲ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


